

## **Bericht der AG Insulin-Pumpentherapie im Kindes- und Jugendalter 2022**

### **16. JA-PED, Lübeck 2022**

Moderation: E. Lilienthal, Bochum, B. Heidtmann, Hamburg

Die agip hat im Jahr 2022 ihren Namen von AG Insulinpumpentherapie im Kindes- und Jugendalter um den Begriff „Technik“ erweitert (s.o.). Da die kontinuierlichen Glukosesensoren und die integrierten Berechnungsalgorithmen mittlerweile fest zur Durchführung von CSII-Therapien gehören, haben wir uns in Abstimmung mit der AGPD zu diesem Schritt entschlossen.

Das Treffen der agip im Rahmen der JA-PED leitete Herr Dr. Thomas Kapellen, Bad Kösen, mit einem Vortrag zum Thema „AID-Systeme im Kleinkindesalter“ ein, stellte als Impulsvortrag noch einmal die multizentrische europäische Studie zur Verwendung der Ypsopump mit Dexcom G6 rtCGM und CamAPS-Algorithmus vor. An dieser Studie waren Herr Kapellen und sein Team in Leipzig als einziges deutsches Zentrum beteiligt.

Danach stellte Frau Dr. Kirsten Mönkemöller, Köln, ein Projekt, das die Einrichtung eines „Forums für AID-Systeme“ im Sinne eines digitalen Austauschs von AGPD-Mitgliedern (DiabetesberaterInnen/ Kinder-DiabetologInnen) über einen EMail-List-Server ermöglichen soll, vor.

Dies könnte über die AGPD-Homepage als geschütztes Forum (Registrierung, Passwort) erfolgen. Auf dem letzten agip-Arbeitstreffen in Kassel 2022 wurde bereits ein E-mail-Verteiler von DiabetesberaterInnen als Modellprojekt gestartet.

Dies ist mittlerweile gut angelaufen. Da durch die vielen Innovationen im Bereich der pädiatrischen Diabetologie ein großes Interesse an einem einfachen System für einen Erfahrungsaustausch besteht, soll dies nun in Abstimmung mit der AGPD für alle Mitglieder geschaffen werden. Unterstützt wird Frau Dr. Mönkemöller dabei von Frau Dr. Thekla von dem Berge, Hannover.

Zudem regte Frau Dr. Mönkemöller ein DPV-Projekt zur prospektiven Analyse der Verwendung von AID-Systemen in Deutschland an. Dazu soll, wie schon im Rahmen der DIAS-Studie, ein Fragebogen entwickelt werden. Dieser soll in einer AG auf dem kommenden agip-Arbeitstreffen erarbeitet werden.

Zusammenfassend ist zu sagen, dass sich die AG Insulinpumpentherapie im Kindes- und Jugendalter und Technik (agip) weiterhin treffen wird. Die Veranstaltung war sehr gut besucht!

Das nächste Arbeitstreffen der „agip“ ist für den 21. und 22.4.2023 in Kassel geplant, das Programm wird ab Februar auf der Homepage der AGPD zu sehen sein, ein link zur Anmeldung via „eventlab“ eingerichtet werden.